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FECHA: Mayo 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No sabe ni cómo se salvaron” 

 “Rechaza Canales cacería de brujas” 

 “Olvera pide que  se debata sobre legalizar aborto” 

 “Orden al comercio” 

 
“Se debatirá sobre el aborto: Olvera” 

 
“En servicios médicos atención oportuna” 

 
No hubo circulación de periódico 

 “Abriría Felipe Calderón inversión en Los Mármoles” 

 No hubo circulación de periódico 

 
“EU: cárteles mexicanos socavan CA” 

 
“Gana batalla PF a “La Familia” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Propondré, no acusaré: candidato de alianza: No haré una campaña de señalamientos, sino de 

propuestas; pues las instancias encargadas de tomar acciones contra las anomalías, en el proceso electoral, actuarán 
para mantener una contienda limpia. Así lo expresó Édgar Reyes Martínez, candidato de la coalición Hidalgo nos Une, 

conformada por PAN y PRD, en una conferencia de prensa ofrecida tras pretender efectuar un registro simbólico en las 
instalaciones del Comité Municipal Electoral. No obstante, este acto protocolario no se pudo llevar a cabo, pero el registro 

oficial se realizó a tiempo, indicó el candidato. El abanderado de la coalición opositora, quien se desempeña como 

médico, indicó ante los medios de comunicación que según el IEE, ésta tiene un tope de campaña de 200 mil pesos. 
Además, dijo que será respetuoso de los lineamentos de la autoridad electoral. En torno al blindaje electoral, Reyes 

Martínez señaló que esta medida es adecuada para garantizar la equidad de las campañas y evitar la intromisión de los 
tres niveles de gobierno en la promoción de los candidatos de sus respectivos partidos políticos. Respecto a la salida del 

candidato a síndico en su fórmula, apuntó: “Rutilo (Cerón) no es la coalición, la coalición somos todos, toda la sociedad 

atotonilquense, ésta no se debilita”. Finalmente, aseguró que la alianza PAN-PRD tiene buena aceptación en Atotonilco. 
(Francisco Villeda, pág.06) 

Síntesis-Lista nominal se entregará esta semana: El dos de junio próximo, el Instituto Federal Electoral, entregará 
el listado nominal definitivo al Instituto Estatal Electoral, a fin de que se defina el número total de casillas a instalar el 

día de las elecciones municipales y conocer el número de personas que podrán votar el 3 de julio. Al respecto, la vocal 

ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, dio a conocer que entre las acciones de apoyo del IFE 
al IEE para los comicios a presidentes municipales es además de proporcionar el listado nominal y padrón electoral a fin 

de que sirvan de base para la organización de las elecciones. "Para esa fecha ya serán las cifras finales, pero en estos 
momentos las cifras preliminares que se le dieron al órgano electoral local para que pudieran hacer la aprobación de las 

casillas y sin embargo no pueden darse como cifras definitivas, porque éstas pueden modificarse en la impresión, por la 

depuración que se realice hasta unos días antes, de la entrega". La funcionaria electoral afirmó que al corte del 20 de 
mayo las cifras del listado era de un millón 98 mil 444 ciudadanos en lista nominal de los cuales son 908 mil 872 hombres 

y 999 mil 572 mujeres, en tanto que el padrón electoral también de forma preliminar con corte al 30 de abril es de un 
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millón 921 mil 162 personas. Finalmente Hoyo Chalit, refirió „ que ante la posibilidad de que se tengan las cifras 

definitivas el último día del mes en curso, se tienen todas las posibilidades de hacerlas del conocimiento de la población 

ya que finalmente se trata de números oficiales con los que se organizan unos comicios como los del 3 de julio. (Jaime 
Arenalde, pág.03) 

Uno más Uno-Descarta IEE  violencia en los comicios: El Instituto Estatal Electoral en el Estado de Hidalgo (IEE) a 

través de su consejero presidente Daniel Rolando Jiménez Rojo ha informado que para los comicios electorales a 
celebrarse el próximo 3 de julio para renovar los 84 Ayuntamientos que conforman la entidad no se presentarán casos de 

violencia severa, esto después de que la policía estatal y los cuerpos de seguridad locales, el Gobernador Francisco 
Olvera Ruiz y la Secretaría de Gobernación a nivel federal aseguraran que para el primer domingo de julio no se 

presentarán casos ligados con la inseguridad de la emisión de sufragios de poco más de millón de personas esto de 
acuerdo al padrón electoral registrado para esta contienda. El dirigente del IEE en Hidalgo explico que la seguridad está 

garantizada por las autoridades por lo que pidió a la ciudadanía salir a las calles el próximo 3 de julio para realizar un 

ejercicio democrático que con la participación de todos generara beneficio para las acciones y el rumbo que tomara cada 
municipio, y aunque reconoció que no causa tanta especulación como las elecciones a gobernador, esta contienda a 

presentarse próximamente es de suma importancia ya que se podrían retomar posiciones políticas que de acuerdo al ver 
de la ciudadanía son aceptables o no, además de que será un costo favorable para Hidalgo el abatir el abstencionismo. 

Ante el inicio de campañas de los candidatos de cada fuerza política el presidente del IEE exhorto a todos los aspirantes a 

llevar una campaña limpia en donde sobre todo imperen las ideas, propuestas y proyectos que agreden a los ciudadanos  
y no presentar una guerra de declaraciones que únicamente empañen el ambiente político en la entidad y que incentivan 

el abstencionismo principalmente en las comunidades rurales más pobres del estado. Hasta el momento el ambiente 
político y electoral no es tenso aseguro Jiménez Rojo quien dijo que la clave de la sana competencia política 

corresponde a los partidos políticos y al IEE encargarse de poder brindar unas elecciones limpias y transparentes en las 
que el voto y la decisión de la ciudadanía sean los factores clave y no las cuestiones de falta de votantes, precisó. 

(Redacción, primera plana y pág. 05) 

El Independiente-Reporta IEEH 332 planillas registradas para próximas elecciones de alcaldes: El secretario 
general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Francisco Ortega aseguro que su organismo que su organismo cumplió 

con las necesidades de partidos políticos al recibir 332 planillas. Aseguro que este resultado se dio tomando en cuenta 

todos los comités municipales y la sede estatal, en la que el Partido Acción Nacional registro 30 planillas, el PRI 71, el 
partido del sol azteca 32, el Partido del Trabajo 17, el Partido Verde Ecologista de México 25, Convergencia 17 y Nueva 

Alianza 46. El funcionario aseguró que entre las dos coaliciones conformadas por el PRI, PVME Y Partido Nueva  Alianza, 
así como la alianza opositora de la Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática, se registraron 72 

planillas. “La coalición Hidalgo nos une, registro 49, y la alianza Unidos por Hidalgo registro 23 planillas para el proceso 
electoral del 3 de julio.” El secretario general aseguro que solo fue tiempo de recepción de documentación, por lo que 

será hasta  el 30 de este mes cuando se dé a conocer que planillas fueron aceptadas y cuales fueron rechazadas por no 

cumplir con los requisitos. En lo relativo a la participación del Instituto Estatal Electoral en la recepción de documentación 
de documentos de registro, puntualizo que los trabajadores de dicho organismo cumplieron con su trabajo 

adecuadamente. “Nosotros desempeñamos con profesionalismo desde hace tiempo por lo que tomamos las medidas 
necesarias para que todos los consejeros municipales y el estatal permanecían abiertos las 24 horas de los tres días en 

que se pudo registrar las planillas.” Por lo que se dijo satisfecho porque está bien preparada su planilla laboral para poder 

determinar algunas situaciones que fueron necesarios que se subsanaran, como fue la equidad de género que podría ser 
subsanada antes de la 24 horas de este viernes.” (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05)                                

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Condicionan despensas: vecinos: Me dijeron que si le daba mi voto a Jaime Allende González, candidato del 
PRI, me entregarían dos paquetes de despensas, que de lo contrario no me darían nada, y que me suspenderían de 

manera definitiva de la entrega de este beneficio; así lo indicó Rosa María Cruz Aguilar, pobladora de la colonia El 

Montecillo, en esta ciudad. La vecina inconforme aseveró que los promotores de las despensas del Programa Alimentario 
del gobierno estatal presuntamente les solicitaron a los beneficiarios su credencial de elector o la promesa de voto, para 

el candidato priista que contenderá por la alcaldía.  Por su parte, Francisca García aseveró: “Lo han hecho antes y ahora 
lo quieren hacer a favor de Jaime Allende”. Incluso, Susana Villeda Cerón, subdelegada en la colonia, acusó la presencia 

de personas ajenas al programa de ayuda, quienes deciden a quiénes entregar los apoyos del gobierno. (Francisco 
Villeda, pág.06) 
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Plaza Juárez-Sí habrá alianza PT-Convergencia: Ricardo Monreal, senador del Partido del Trabajo (PT), y el 

dirigente nacional de Convergencia, Luis Walton Aburto, dejaron, entrever que ambos partidos podrían unirse ante las 

bajas prerrogativas que reciben en cada elección. Esto debido a la gran cantidad de recursos económicos y de otra 
especie para apoyar a los candidatos del PRI y PAN a través de los gobiernos estatal y federal, "pero vamos a ser 

escrupulosos denunciando cualquier tipo de tropelía", comentó Monreal Asimismo, dijo que exigirá la presencia de la 
Procuraduría General de la República en cada estado en donde exista un proceso electoral. A pregunta expresa de que si 

hay posibilidad real de que ambos partidos se unan en uno solo, tal y como lo advirtieron el senador Francisco Xavier 

Berganza Escorza y su hermano, el diputado local independiente, José Ramón Berganza Monreal dijo: vamos a verlo más 
adelante, pero es un buen adelanto el que los dirigentes vayan de la mano en coalición en las elecciones que hay en 

diversos estados del país". Por su parte, Luis Walton apuntó que las militancias de cada partido simpatizan con el 
proyecto de Andrés Manuel López Obrador, denominado Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Agregó que la 

fusión de estos dos partidos no sólo significaría la unión de recursos en sus prerrogativas, sino la alianza entre la base 
militante que busca un cambio de izquierda en sus gobiernos. (Beatriz Adriana Vargas, pág.03) 

Plaza Juárez-En el PRD todos cabemos: El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro 

Porras Pérez aseguró que en este instituto político todos tienen un espacio, por ello lanzó la invitación a ciudadanos sin 
partido a participar en las campañas del sol azteca y a militantes a promover el voto. "Aquí todos cabemos, los que 

quieran participar en las campañas del PRD tienen un espacio y lugar", subrayó. Respecto a las declaraciones del líder 

moral del movimiento perredista Izquierda Social (IS), Francisco Patiño, quien pronosticó la derrota del sol azteca en los 
próximos comicios de renovación de alcaldías, Porras señaló que la estructura está trabajando en el escenario de alcanzar 

triunfos. "Francisco Patiño ha de ser vidente, porque cada proceso dice lo que va a pasar; generalmente su bolita es la 
que anda mal, se ha equivocado en todas las percepciones; nosotros vamos con todo el esfuerzo de los compañeros a 

tratar de generar el triunfo. "No estamos pensando ni tenemos el escenario de que vamos a participar para perder, 
vamos a hacer todo el esfuerzo, tampoco vamos a decir vamos a ganarlos todos, porque sería también mentir", dijo. 

Pedro Porras puntualizó que el objetivo de las campañas del sol azteca y de Hidalgo Nos Une (HNU) es proponer y 

generar un encuentro con el electorado para triunfar el próximo 3 de julio. Por otra parte, en cuanto al movimiento de 
Andrés Manuel López Obrador y la posible repercusión de ésta en el electorado, enfatizó que es un personaje que no 

pertenece a la política hidalguense; no obstante, el exhorto es a la militancia a continuar trabajando en campaña y 
promover el voto a favor del PRD. "Andrés Manuel no vota aquí, los compañeros están trabajando y aquí nadie sobra; 

todos los que militamos en el PRD, así sea de la comunidad más apartada del estado, sus votos cuentan para el PRD". 

Agregó: "Estoy cierto que no ganamos nada más con el voto del PRD, pero es cuando digo que vamos al encuentro del 
electorado; aquí se requiere de los votos de los militantes, de los que no pertenecen o no han militado en ninguno de los 

partidos; cualquier candidato solamente va a ganar convenciendo a los ciudadanos que a veces inclusive nunca acuden a 
las urnas". (Ana Luisa Vega, pág.05) 

Plaza Juárez-“Cada quien trabaja desde su trinchera”: El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, exhortó al líder estatal del Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, a 
preocuparse por su partido y dejar de acosar a los que integran la alianza Hidalgo Nos Une (HNU). "Reitero que Omar ya 

nos deje de acusar, que se dedique a cuidar la unidad de su partido; hay líderes priístas, ex priístas que están con 
nosotros; debería cuidar ese aspecto en su partido, está viendo la paja en el ojo ajeno y no ve la viga en el propio". Estas 

declaraciones las realizó el panista luego de que Omar Fayad denunciara a delegados federales de extracción blanquiazul 

por presuntamente apoyar a precandidatos de este partido con programas y recursos públicos. Trejo Amador aseveró 
que cada quien está haciendo su trabajo desde su trinchera, es decir, "el partido hace lo que le corresponde y los 

servidores públicos desempeñan su función", explicó. "Nosotros estamos haciendo lo que nos corresponde como partido, 
seleccionando candidatos, registrando, es la tarea que nos corresponde; los funcionarios públicos están trabajando como 

les corresponde en la función pública. Hoy parece que Omar está haciendo acciones de acoso en contra del PAN y de los 

funcionario federales, creo que debería dedicarse a trabajar la unidad de su propio partido". A razón de ello, reiteró el 
llamado al líder priísta a dedicar su tiempo a construir la unidad que su partido requiere, pues aseguró que para la 

contienda electoral que se avecina, cuenta con candidatos débiles, principalmente en el caso de Pachuca y Mineral de la 
Reforma, "Verdaderamente esta derrotado, mejor que se dedique a construir unidad de su partido, que hoy la requiere". 

El líder panista apuntó que Fayad Meneses fue el primero en iniciar con la dinámica de judicialización del proceso: 
"nosotros teníamos desde un principio la intención de no entrar en esa dinámica, de hecho no íbamos a impugnar 

siquiera el registro de coalición; ellos lanzaron el primer golpe, lo lamentamos y estamos a la expectativa de lo que él 

denuncie; hoy no vamos a responder, simplemente hay que contestar las denuncias que él interpone, tenemos la 
conciencia muy tranquila y no vamos a tener ningún problema". Sin embargo, subrayó que la alianza HNU no ganará las 

campañas con denuncias o impugnaciones, sino con trabajo y ganando el voto de la gente; "en la primera contienda de 
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Hidalgo Nos Une doblamos al PRI, y ahí está la prueba, no tiene mayoría en el Congreso; en esta segunda contienda 

electoral vamos a dejarlo de rodillas, con menos de la mitad de ayuntamientos del estado", concluyó. (Ana Luisa Vega, 

pág.05) 

El Independiente-Cumple PAN con equidad de género para proceso electoral: El secretario general del Partido 

Acción Nacional Raymundo Ordoñez aseguro que su partido tuvo que solventar algunas cuestiones de equidad de género 

en sus planillas, sin embargo, cumplieron a cabalidad lo contemplado. Agrego que la ruptura en Ixmiquilpan fue mutuo 
acuerdo para que cada partido vaya con candidato propio y aseguro que respeta el trabajo de Juan Ortiz ya que es líder 

natural de la zona, sin embargo, el trabajo de Cipriano Cherrez es muy importante y es reconocido por la población, por 
lo que no ve problemas en lograr un triunfo. “No creo que sea un triunfo muy holgado, sin embargo será un triunfo que 

no dé lugar a dudas y sobre todo, será un triunfo de la democracia y un triunfo del pueblo.” El panista reconoció que 
hubo un poco de problemas a la hora de hacer el registro por lo cual fue hasta las 11 de la noche del viernes cuando 

terminaron de realizar la inscripción de planillas de Acción Nacional. “Solo no registramos Eloxochitlán, La Misión, Ajacuba 

y Tetepango. Y no hubo alguna sorpresa o “madruguete” como se da en otros lados.” Agregó que se dieron algunas 
modificaciones, por lo que se refiere al porcentaje de equidad de género en la conformación de los registros y espera que 

no se de ninguna sorpresa, porque se solventaron bien los requerimientos. Por último, el secretario general Raymundo 
Ordoñez se dijo confiado de que pueden llegar a ganar alrededor de 15 municipios solos y otros tantos en coalición. 

Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 

El Independiente-Ramos Moguel registró su candidatura en Huejutla: Gabriel Ramos Moguel, acompañado de 
varios de cientos de simpatizantes, acudió a las oficinas del Consejo Municipal Electoral para realizar  el trámite y obtener 

su registro como candidato de la alianza “Hidalgo nos une” integrado por el Partido de la Revolución Democrática y 
Acción Nacional. El abanderado de “Hidalgo nos une” junto con compañero de fórmula Erick Azuara y la planilla que 

contendrá, caminaron desde sus oficinas particulares por el puente de Tecoluco y posteriormente en la calle mórelos. Al 

arribar al Consejo Municipal Electoral, se hizo entrega de la documentación que fue recibida sin ningún problema y a la 
espera de que se tenga el registro formal para contender e iniciar su campaña política y contender por la presidencia 

municipal. Ramos Moguel manifestó que confía en las autoridades electorales y que espera que sea una contienda de 
civilidad, propuesta y madurez. Por su parte, el candidato de la coalición de partidos integrada por el PRI-PVEM-PANAL 

Said Fayad Ruiz hizo lo propio en el Instituto Estatal Electoral de la ciudad de Pachuca, en donde realizaron el trámite 

correspondiente que le permitirá participar en la contienda electoral municipal rumbo a la alcaldía de esta ciudad 
huasteca. En Convergencia, trascendió Alfredo San Román Duval y por el Partido del Trabajo Fátima Crespo Crespo, sin 

embargo, no habían dado a conocer hasta el cierre de esta información si lo hicieron. (Salomón Hernández León, 
pág. 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

No se generó información 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-No hay distinción de partido: SSPH: En Hidalgo no sólo se han detenido ex alcaldes del PRD y PAN, 

también hay del PRI, respondió Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) a 
los líderes estatales del sol azteca, quienes hace unos días acusaron al gobierno y al tricolor de una “cacería de brujas”, 

pues siempre que hay elecciones detienen a ciertos ex alcaldes. Respecto a la seguridad y procuración de justicia, “hay 
quienes esperan a que se den estas acciones en un momento determinado; nosotros no estamos para encubrir a 

probables responsables, yo creo que es un grave mensaje (del PRD) pretender politizar una situación de esta naturaleza, 

porque no es por ahí”, expresó Damián Canales Mena. Recordó que hace unos meses la Coordinación de Investigación, 
dependencia a su cargo, detuvo al ex alcalde priista de Tlanchinol. “Hasta lo presentamos y lo dimos a conocer, pero 

ustedes armen su criterio, ¿quién quiere politizar a la seguridad?, ¿la seguridad pública del estado o los partidos 
políticos?”, cuestionó el encargado de la seguridad en el estado. El caso al que se refirió Canales Mena fue al del ex edil 

Teodoro Linarte Sánchez, quien fue detenido en marzo de este año, acusado de fraude a la administración pública 

municipal, durante el periodo 2003-2006. Durante ese periodo no se comprobaron 4 millones 800 mil pesos. “Si esto 
fuera un sesgo político no se hubiera detenido a este presidente municipal y lo digo con mucho respeto”, manifestó 

Canales Mena. De igual forma, demostró que “no hay compromisos ni complicidad con ningún partido político”, añadió el 
secretario de Seguridad Pública. Sin revelar más datos por cuestiones de seguridad, Canales Mena adelantó que todavía 

tienen una orden de aprehensión pendiente. No obstante, en su momento “se actuará conforme a la ley”. Hace cinco 
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días, Pedro Porras Pérez y Aldo Molina Santos, presidente y secretario general del sol azteca en la entidad, 

respectivamente, denunciaron la detención del ex alcalde de Tenango de Doria, Jesús Cruz López Hernández. El ex edil 

fue acusado por el delito, al no comprobar un millón 600 mil pesos de la cuenta pública de 2008. (José Antonio 
Alcaraz, primera plana) 

Milenio- Olvera abre debate para despenalizar el aborto: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, 

señaló que someterán a debate con diversos sectores sociales la propuesta de ampliar las causales de la Interrupción 
Legal del Embarazo, las cuales contemplan en el actual Código Penal de Hidalgo: violación, malformaciones congénitas 

graves, riesgo de vida para la mujer y accidente, sólo hasta los 45 días de gestación. La propuesta de organizaciones 
sociales es acercarse a la legislación del Distrito Federal, donde la existe libertad para realizar la Interrupción Legal del 

Embarazo hasta las 12 de semanas de gestación y los hospitales públicos están obligados a prestar ese servicio por la 
causa que la persona embarazada lo desee. En ese sentido, el mandatario estatal manifestó que el gobierno tiene la 

intensión de abrir el debate, de acuerdo con Olvera Ruiz, en temas polémicos como el aborto, la opinión de la mayoría de 

la población será la que decida una posible reforma al Código Penal del estado de Hidalgo para ampliar las causales de la 
Interrupción Legal del Aborto. Según información de la Secretaría de Salud del Distrito Federal, desde 2007 cuando en 

esa entidad se legalizó el aborto, más de 230 mujeres de origen hidalguense han acudido a la capital del país para 
realizarse una Interrupción legal del Embarazo. “Es un tema que ha estado a debate desde algunos años, tendrá que 

debatirse, porque hay corrientes encontradas, hay quien dice que deben ampliarse los términos, las causales, sin 

embargo es un debate que no puede ser sólo con la opinión de una persona, se tiene que escuchar a toda las sociedad 
para no tener leyes que vayan en contra de lo que opina la mayoría”, manifestó el gobernador del estado. Antes que 

inicie el debate para ampliar las causales del aborto, indicó que habrá una campaña de difusión para que la población 
hidalguense conozca las causales por las cuales se puede realizar una Interrupción legal del embarazo en la entidad. 

“Aquí ya hay una ley que es muy precisa en ese tema, la ley penal tiene muy claro cuándo se permite esto, lo que 
tenemos que difundir son los alcances de la ley penal para que las gentes los conozca y no recurra a las prácticas 

ilegales”. Según información de transparencia del gobierno estatal, desde 2006 hasta 2009 se tenían registrados más de 

13 abortos que fueron provocados en mujeres de entre 17 y 28 años. Tan sólo en 2010 el gobierno estatal destinó una 
cifra de 41 millones 376 mil 623 pesos para el programa de Planificación estatal, el cual incluye una campaña de 

promoción, así como la compra de métodos anticonceptivos. De acuerdo con transparencia gubernamental, en 2010 
aumentó significativamente la compra de métodos anticonceptivos. En 2009 sólo compraron 254 píldoras de emergencia, 

mientras, el año pasado reportaron la adquisición de mil 364. Además de 12 mil 863 dispositivos intrauterinos, 189 mil 

preservativos, 96 mil 166 hormonas inyectables y 25 769 hormonas orales. Es por eso que las organizaciones civiles de 
Hidalgo dedicadas a defender los derechos sexuales y reproductivos se pronunciaron por despenalizar el aborto hasta las 

12 semanas de gestación como ocurre en el Distrito Federal a causa de que a su juicio todavía existen vacíos en la ley, 
por lo cual en muchas ocasiones se criminaliza a las mujeres que por causa distintas se practican un aborto. Durante la 

celebración del Día Internacional de Acción por la salud de las mujeres, también las organizaciones feministas en Hidalgo 

solicitaron al mandatario de Hidalgo: garantizar el derecho a la salud y respeten el derecho a decidir libremente sobre 
reproducción y maternidad. Además llamaron el gobierno para que los hospitales del Sistema Nacional de Salud otorguen 

servicios de interrupción legal del embarazo, en todos los casos previstos por la ley y presten servicios integrales de 
atención médica para el aborto y sus secuelas tanto físicas como sicológicas. Anticonceptivos La presidenta de la 

organización “IPAS, protegiendo la salud de las mujeres” en México, Raffaela Schiavon, refirió que es necesario que se 
facilite el acceso a los métodos anticonceptivos a los adolescentes para evitar embarazos no deseados. La especialista 

recordó que las autoridades de salud en el estado no liberan preservativos a los menores de edad si no van 

acompañados de sus padres o de un mayor de edad, situación que debe cambiar. Schiavon reconoció que la Secretaría 
de Salud de Hidalgo (SSH) ha tenido avances en los últimos años en materia de salud de la mujer, pero enfatizó que hay 

mucho que hacer en el combate a muerte materna, pues el estado sigue estando en los primeros lugares a nivel 
nacional. Consideró que uno de los principales retos del estado es llevar la atención médica a todas las comunidades, 

pues gran parte de la población está dispersa. Las organizaciones protectoras de los derechos de las mujeres participaron 

junto al Gobierno de Hidalgo en la firma de un convenio de colaboración en el marco del Día Internacional por la Salud 
de las Mujeres. (Ángel Cabrera, primera plana) 

Síntesis-Se debatirá sobre el aborto: Olvera (Jaime Arenalde, primera plana) 

Plaza Juárez-Orden al comercio: Con el objetivo de proteger a los pequeños comerciantes y al comercio tradicional 

de la entidad, en donde muchos han sido rebasados y orillados a cerrar con la llegada de grandes centros comerciales y 
tiendas departamentales, en breve la diputada local de la fracción del Partido Acción Nacional, Yolanda Tellería Beltrán, 

presentará una iniciativa de ley para buenas prácticas comerciales. Al respecto, la presidenta de la Comisión de Industria, 
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Comercio y Servicios en el Congreso del Estado señaló que si bien este tema se tocará pronto en el Congreso federal, en 

Hidalgo también se hará lo propio, pues dentro de unos 15 o 20 días se estará presentando la iniciativa en la cual trabaja 

actualmente. Planteó que además de proteger al pequeño comercio, esta iniciativa también contemplará un apartado 
para concentrar al comercio informal. "Nosotros tampoco podemos retirar al 100 por ciento el comercio informal, eso 

provocaría un problema social; tenemos que reconocer que mucha población sobrevive de esto, pero tenemos que 
ordenarlo, entonces también viene la ordenación del comercio informal". En contraparte, también se contempla a las 

grades cadenas de autoservicio, las cuales tampoco se pueden quitar, pero sí ponerlas en orden, Tellería Beltrán comentó 

que se trabajará para que estas grandes cadenas sean ordenadas y se distribuyan en áreas donde realmente hacen falta 
y no en un mismo sitio, como pasa en muchos puntos de la capital hidalguense, pero sobre todo se buscará que paguen 

sus impuestos; "desgraciadamente esas cadenas comerciales no pagan impuestos en el estado, pagan a otros estados 
donde tienen su matriz, entonces ¿qué beneficios nos está dando al estado?", cuestionó. Señaló que en este sentido' se 

trabajará; "vamos a ver a qué se puede llegar aquí en el estado, pero la posición es esa, e que tenga beneficios en el 
estado y que protejamos a nuestros pequeños comerciantes". Explicó que esta propuesta es personal, por lo que primero 

llegará a la comisión que preside y posteriormente se presentará ante el Pleno, con el propósito de buscar orden y apoyo 

a los comerciantes en pequeño. Precisó que aunque se había dicho que la pasada legislatura estaba trabajando en una 
iniciativa similar, ella no encontró nada; "yo averigüé y parece que no hay nada; pregunté y no se tenía nada", aseguró. 

Por otra parte, la legisladora local apuntó que la comisión a su cargo trabaja en su programa para esta administración, 
que entre otras buscará presentar una ley de competitividad y otra sobre Parques Industriales, ya que la actual tiene 

muchos años y se necesita modernizar. Finalmente, dijo que la Comisión de Industria, Comercio y Servicios buscará abrir, 

estas propuestas para que sean consensuadas con la población interesada. (Natalia López, primera plana) 

Uno más Uno-Mejorar sistemas de salud, compromiso del gobierno: Establecer sistemas de salud especializados 

en hospitales y unidades médicas para la atención oportuna de las mujeres hidalguenses que viven en zonas rurales, es 
un compromiso del gobierno estatal, afirmó José Francisco Olvera Ruiz acompañado de su esposa, Guadalupe Romero, 

presidenta del Sistema DIF Hidalgo durante la conmemoración del Día Internacional de la Acción por la Salud de la Mujer. 

En el marco de la ceremonia, el mandatario y la titular del DIF, signaron como testigos de honor, el convenio de 
colaboración entre la Instancia Privada de Asistencia Social México. A.C. UPAS) y la secretaría de Salud estatal, con el que 

se beneficiarán los servicios médicos en las regiones del estado. En su oportunidad la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, 
Guadalupe Romero de Olvera, resaltó que para el gobierno de Francisco Olvera la asistencia social es una nueva visión 

que indica rumbo y destino, de ahí que la firma de este convenio con IPAS tiene la finalidad de trabajar con sentido y 

proteger la salud de las mujeres. Este trabajo apuntó Romero de Olvera, será basado en acciones como garantizar el 
acceso a la información: prevenir embarazos en adolescentes, atender y erradicar la violencia. así como otorgar atención 

profesional en los temas de salud reproductiva. Por otra parte, Francisco Olvera manifestó que es momento de dar a las 
mujeres lo que ellas dejan al último por atender y cuidar a sus familias: una correcta atención médica, que incluya 

medidas preventivas y orientación para el autocuidado de su salud y con ello evitar el desarrollo de enfermedades. 

Explicó el Ejecutivo que el compromiso de su administración es mejorar los mecanismos de orientación para eliminar los 
embarazas no planeados, brindar diagnósticos adecuados que anticipen cualquier padecimiento para evitar que las 

mujeres acudan al servicio en crisis o en otras circunstancias y el abastecimiento de medicamentos en todas las áreas de 
salud en la entidad. También, dijo, se habrá de otorgar trato digno con calidad y calidez en instalaciones físicas y con el 

equipamiento necesario para los centros de salud y hospitales. En este sentido, Guadalupe Romero coincidió en que se 
debe de contar con una visión de corresponsabilidad, a fin de avanzar con convicción para contribuir a lograr el desarrollo 

humano con equidad de género para la generación de comportamientos que permitan alcanzar la plenitud personal, 

social y laboral. Olvera Ruiz destacó la profesionalización en este proceso de mejoramiento en el sistema estatal de salud 
para las zonas rurales, y es que la capacitación y la administración son factores fundamentales para la reorientación en 

los servicios de salud de Hidalgo. En tanto del secretario de Salud, Pedro Luis Noble, dio a conocer que el acuerdo 
firmado con IPAS permitirá compartir los conocimientos, tecnologías e instrumentación para los tratamientos de las 

mujeres en el tema de ginecología. En su intervención la presidenta del IPAS México, Raffaela Schiavon expresó que la 

conjunción de esfuerzos entre la sociedad civil y las autoridades refrenda el compromiso y redención de cuánto y de lo 
que como mujeres se debe de recibir por derecho, por lo que calificó la signa de convenio como un ejercicio que dará los 

instrumentos para mejorar la salud de las mujeres. Acompañaron el gobernador y a la titular del DIF Hidalgo en esta 
ceremonia el presidente del Tribunal Superior, Valentín Echavarría, la diputada federal. Carolina Viggiano: la directora del 

Sistema DIF Hidalgo, Luz Elena Sánchez Tello: diputados locales, los presidentes municipales de Pachuca, Geraldina 
García y de Tulancingo, Jorge Márquez, entre otros. (Redacción, pág.03) 

El Independiente-Permitirá explotación minera en parque Los Mármoles: En agosto, el presidente Felipe 

Calderón Hinojosa firmará el decreto para re categorizar el parque nacional Los Mármoles, área natural protegida de la 
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entidad, para entregarlo a la explotación de empresas mineras tras negociaciones realizadas desde el año pasado. Así lo 

reveló el presidente de la Sociedad Ecologista Hidalguense (Sehi) Marco Antonio Moreno Gaytán, quien explicó que una 

vez realizado, a partir de enero de 2012, las grandes empresas mineras comenzarán a disputarse los fundos mineros 
ubicados para su instalación. En su edición del sábado 23 de octubre de 2010, El Independiente de Hidalgo dio a conocer 

que la pasada administración estatal mantenía negociaciones con tres compañías mineras, presuntamente Carrizal 
Maining, Nuevo Real y Zaga para la explotación de la zona, para lo que es necesaria la re categorización. El parque 

nacional Los Mármoles es una zona protegida desde 1937 y es la última área formadora de agua en la entidad debido a 

la existencia de bosques de encino y pino; sin embargo, el gobierno federal y estatal pretenden ponerla a disposición de 
las compañías mineras debido a que tiene 29 millones de toneladas de mármol, así como oro, plomo, zinc y cobre. El 

parque tiene extensión de 23 mil 150 hectáreas, distribuidas en los municipios de Jacala, Pacula, Nicolás Flores y 
Zimapán, de las cuales 4.4 Actualmente es una área natural protegida, AGENCIAS 21 mil 150 podrían ser entregadas 

para explotación comercial del mármol, bajo el falso argumento de sacar de la pobreza a la población de estas regiones, 
explicó el activista. Moreno Gaytán dijo que existen elevadas posibilidades de que el presidente, signe el decreto que 

permitiría la explotación minera del lugar; sin embargo, aseveró que las autoridades federales y estatales aún están a 

tiempo de revertir su decisión errada y demostrar que no son agentes al servicio de las compañías mineras. "Imaginamos 
que el segundo paso será la compra de tierras a precios bajos, es decir más maltrato para la población en vez de 

progreso", puntualizó el presidente de la Sehí. Señaló que la Comisión Nacional de Áreas Protegidas funge como 
"prostituta barata" a favor de las mineras porque ha realizado acciones para demostrar que el Parque Nacional de Los 

Mármoles no tiene especies que salvaguardar pero si fundos mineros que explotar. Recordó que, durante el gobierno de 

Ángel Núñez Soto, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) realizó estudio de ordenamiento minero en esta zona 
y fue retomado tiempo después por el Consejo Estatal de Ecología (Coede). La dependencia detalló que Coede solicitó al 

Servicio Geológico Mexicano un nuevo estudio enfocado a la desaparición del parque, demostrando la existencia de 29 
millones de toneladas de mármol y la posibilidad de usarlos durante 102 años, "este es documento sobre el que se ha 

centrado la posibilidad de re categorización". El ambientalista aseguró que en Los Mármoles hay endemismos, especies 
de dalias e insectos de gran valor ecológico, además de sistemas de encino pino generadores de agua que hacen de su 

conservación una acción fundamental no sólo para Hidalgo, sino para entidades como San Luis Potosí, Querétaro y 

Guanajuato. (Laura Elizabeth Trejo, pág.19) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Conagua presume obras en Congreso de Túneles: La Comisión Nacional del Agua (Conagua) participa en 

el Congreso Mundial de Túneles, en Helsinki, Finlandia, donde se reúnen instituciones y expertos en el tema de diferentes 
países, con el objetivo fundamental de analizar los nuevos retos en la materia, compartir experiencias, avances 

tecnológicos y propuestas en esta rama de la ingeniería, la cual ha cobrado auge universal en los últimos años. Ahí, la 

dependencia federal expuso como ejemplo el Túnel Emisor Oriente (TEO) y la Planta Tratadora de Aguas Residuales 
(PTAR), la obra hidráulica más importante que construye el Gobierno Federal mexicano, a través de la Conagua, para 

elevar la capacidad del sistema de drenaje profundo y evitar graves riesgos de inundaciones en la Zona Metropolitana del 
Valle de México (ZMVM). La Conagua informó que con la entrada en operación de esta infraestructura, que tendrá una 

longitud de 62 kilómetros, siete metros de diámetro y una capacidad de desalojo de 150 metros cúbicos de agua, se 

beneficiará a los más de 20 millones de habitantes de la ZMVM, por lo que se considera el proyecto hidráulico más 
grande en su tipo que se construye actualmente. En el marco del evento internacional, que tiene como tema principal el 

Aprovechamiento del Subsuelo al Servicio de una Sociedad Sostenible, se presentaron ejemplos destacados de los 
proyectos que se encuentran en construcción en diversas ciudades del mundo, en los cuales se utiliza la más avanzada 

tecnología para ofrecer el máximo de seguridad, eficiencia y perdurabilidad a largo plazo, así como ofrecer los mayores 
beneficios a la población y contribuir al desarrollo económico. Durante las conferencias y mesas de trabajo del Congreso 

Mundial de Túneles, se indicó que, ante el rápido avance de la urbanización, se requieren respuestas eficaces y de largo 

plazo con el fin de proveer de servicios en cantidad y calidad a la población de las grandes ciudades y nuevos desarrollos 
urbanos, únicos en su tipo para las poblaciones de México. (Redacción, pág.07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio- Prepara PRD queja por rebase de presupuesto: El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, informó 
que su partido elabora un informe para documentar las ilegalidades en que ha incurrido el candidato de la coalición 

Unidos por Ti al gobierno del Estado de México, Eruviel Ávila, por presuntamente rebasar los topes de gastos de campaña 

electoral. En entrevista, el líder nacional perredista dijo que con ello se pretende que la autoridad electoral proceda 
conforme a lo estipulado en la ley y defina la sanción que corresponde. “Trabajamos con todo un equipo de abogados y 
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especialistas que analizan el caso, y vamos a realizar las denuncias y señalamientos correspondientes para ver si el 

órgano electoral local toma cartas en el asunto y establece las sanciones a que haya lugar”, subrayó el dirigente del sol 

azteca en el país. Zambrano Grijalva dijo que es probable que en el transcurso de la próxima semana se presenten las 
primeras pruebas del presunto rebase de los gastos de campaña de este personaje. El presidente nacional del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) precisó que lo autorizado para el proceso comicial en esa entidad es de 203 millones de 
pesos, al tiempo que acusó que Ávila Villegas ya gastó unos 500 millones de pesos y falta un mes de campaña. Jesús 

Zambrano llamó a seguir trabajando, pese a la campaña de dinero del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya que 

con ello desde el Estado de México estará enviando un mensaje nacional diciendo al país que cerrando filas la izquierda 
va a dar la lucha para ganar la Presidencia de la República en 2012. Más adelante, criticó la desfachatez a la que ha 

llegado la campaña de dispendio de Eruviel Ávila, luego de que éste prometiera automóviles y cargos en los municipios 
para las estructuras partidarias que logren más votos a su favor. Refirió que esto es una muestra más de que el priismo 

arcaico sigue vigente con sus candidatos por más jóvenes que parezcan, y es un pequeño botón de muestra de lo que se 
puede esperar en las elecciones de 2012. (Notimex, pág.21) 

 

Uno más Uno-Viola Eruviel topes de campaña: PRD (Raymundo Camargo/Javier Calderón, pág.15) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: Que después de posponer por más de un mes su visita oficial, ahora se hace correr la versión de 

que el “acto central” de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, en sus poco menos de 48 horas en México, 

será la cena con… ¡Carlos Slim en el Museo Soumaya de Polanco! 

No sería para menos, ya que las empresas de Slim tienen un plan de inversión en Argentina del orden de mil millones de 
dólares en los próximos dos años. Así, ni cómo competirle. 

Que una verdadera “jalada” resultó la especie de media semana de que PRD, PAN y PRI estudiaban ir con un mismo 
candidato a la elección de gobernador en Michoacán, en noviembre próximo. 

Más tardaron en dar la noticia los presidentes de los tres partidos que en soltar a los suyos para torpedearla. ¿Qué fue lo 

que se buscó con ese anuncio? ¿Sobre todo el PRI, que sabe que, pese a que falta mucho para los comicios, va adelante 

en las encuestas? 

Que para dejar en claro que no trae “ánimo aliancista”, la fracción del PRD en la Cámara de Diputados desliza que tiene 
lista una acusación contra el presidente Calderón por la muerte de inocentes en el combate a la delincuencia 

organizada. 

La acusación sería por genocidio y se pediría a la sección instructora de la Cámara abrir un juicio de procedencia contra el 

mandatario. 

¿Tendrá esta maniobra el visto bueno del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien, dicen los que saben, tiene la 

vista en otros dos objetivos: el priista Enrique Peña Nieto y el fraterno Andrés Manuel López Obrador? 

Que si alguien del gabinete anda muy “atrasada” en su cuenta de Twitter es la procuradora general de la República, 

Marisela Morales, quien no suele comentar temas referentes a la institución. Y cuando lo hace es de manera 
desfasada. 

Un ejemplo ocurrió la noche del viernes, cuando casi ocho horas después de que se diera a conocer la detención del 

secretario de acuerdos del juzgado noveno de distrito en materia administrativa por enriquecimiento ilícito de más de 430 

millones de pesos, la procuradora “se congratuló” en su cuenta de la captura. 

¿Le dará un jalón de orejas la directora de Comunicación de Los Pinos y gran promotora del Twitter, Alejandra Sota? 
(Redacción, pág. 02) 
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El Sol de Hidalgo-De los que se habla: A dos días de que se inicien campañas electorales para renovar los 84 

ayuntamientos hidalguenses, en el estado se mantiene un ambiente de tranquilidad, aunque, debe decirse, en ciertos 

municipios no se han restañado heridas por la proclamación de candidatos. Algunos de quienes contendieron pudieron 
sentirse desplazados, al no ser incluidos en la decisión final. En un proceso de estas características, en que hay un 

natural interés ciudadano, surgen las que parecen naturales inconformidades, que sólo se alivian con el transcurrir de los 
meses. Sobre esta contienda, que llegará a su episodio concluyente el 3 de julio próximo, el gobernador Francisco Olvera 

declaró que no intervendría en absoluto. Lo que se decida en las urnas será respetado, será la voluntad popular la que 

marque rumbos, insistió. Olvera ha sido, igualmente, puntual al subrayar, desde semanas antes, que no levantaría un 
dedo a favor de nadie que aspirara a representar al partido tricolor. Eso, manifestó, le corresponde a militancia y 

dirigencia del priismo. En estos primeros días de que asumiera el encargo, en relevo constitucional de quien ha sido su 
amigo y compañero, Miguel Osorio, por hoy en funciones partidistas en el Estado de México, el mandatario ha 

demostrado capacidades de concertador con grupos y organizaciones, que son de especial trascendencia en el Hidalgo. 
Se anotaría, como un ejemplo, la anuencia a un pliego petitorio presentado por la Sección 15 del SNTE, que encabeza 

Mirna García. Antes de que se cumplieran tiempos fatales, o que se llegara a un enrarecimiento en negociaciones, signó 

el documento, con un aumento de 5 millones, más de lo que solicitaban los maestros. En ese tono armónico, sin roces, la 
relación se ha mantenido en cordiales términos. Esta actitud, desde luego, facilitará el trabajo de Joel Guerrero, 

secretario de Educación Pública. Político de experiencia, profesor por vocación, poco después de ser designado, reconoció 
la importancia del SNTE para llevar adelante modernos programas educativos. Guerrero no ha cambiado, nadita de nada 

en su expresión de auténtico conciliador, con declaraciones en las que no se advierten riesgos de que, por la importancia 

de su encargo, pudiera caer en desvíos de conducta institucional. Muchos no lo anticipaban como titular de la SEPH. A la 
luz de prontos resultados, parece resolver sin contratiempos para el gobierno Olverista, posibilidades de discrepancias 

con la organización sindical, sin perder capacidad de diálogo y a la vez, por él mismo, la defensa de lo que legítimamente 
le correspondiera defender. En el lado de enfrente, la dirigente Mirna García, despejó dudas de que pudiera ocuparse de 

la secretaría de Turismo y Cultura, que encabeza Juan Renato Olivares Chávez. Ya antes, aludida como prospecto para 
una diputación local. Sin vacilaciones, respondió que el compromiso era terminar su gestión. Y ha cumplido. 

Paulatinamente, nuevos funcionarios, y quienes repitieron en el puesto o en otros, van asimilando la naturaleza de sus 

funciones Se entiende que es factible que después del 3 de julio haya otros acomodos, en diferentes niveles de la 
administración. Se formulan pronósticos, algunos con nombres y destinos, aunque el asunto se maneje, hasta ahora, con 

insalvable hermetismo. En este arranque, como ocurrió hace seis años, aproximadamente, Nuvia Mayorga, secretaria de 
Finanzas, mantuvo su ritmo de trabajo, dando la cara a rumores que la situaban como pretendiente a la Presidencia 

Municipal de su natal Francisco I. Madero. Pero a futuro, por su capacidad, hay quienes le auguran una posición política 

de singular importancia, aunque ella, sutil, esquive cuestionamientos al respecto. En la misma tesitura está el jovencisimo 
tulancinguense Víctor Velasco, otra vez responsable de Desarrollo Social. Ha sido continua su presencia en diversas 

regiones de la entidad. En la última de sus giras, permaneció por casi una semana en sierra y huasteca, escuchando 
peticiones de vecinos y afinando proyectos. Si acaso un tanto más delgado, lo único que se le escuchó como expresión 

de su reciente recorrido, es que prevalecían altas temperaturas. "Por allá, citó, si que se transpira", aunque no fue a 

modo de queja sino de un comentario sobre el clima. Dama bondadosa, de ejemplar carácter, doña Silvia de Alba de Rojo 
Lugo, enfrentó no hace mucho circunstancias difíciles. Con el apoyo de sus hijos, y del gran número de afectos 

conquistados en el tiempo, salió adelante. Por eso resultó grato advertirla serena y no menos gentil, en la celebración de 
la 24 Asamblea General Ordinaria de la Asociación Gilberto A.C.  Esto ocurrió en el marco de la apertura del nuevo Museo 

Soumaya que auspició el empresario Carlos Slim, quien asistió al evento. Esta agrupación realza diversas actividades en 
todo el país en beneficio de familias que se encuentran en pobreza extrema. Su lema es: "Por la reconstrucción de 

viviendas y la restitución de fuentes de trabajo". No fue nada fácil desde sus primeros capítulos la construcción de la 

Coalición Hidalgo nos Une, entre los partidos Acción Nacional y Revolución Democrática, especialmente en Pachuca. En 
Ixmiquilpan, los intentos al final zozobraron. No hubo alianza. Pero en la capital del estado, era de esperarse que 

aparecieran y se deslizaran nombres, de los dos partidos, que tenían merecimientos y posicionamiento para ser 
considerados. Con mayor contundencia quedaron dos finalistas, Gloria Romero, PAN, y Natividad Castrejón, PRD. En el 

transcurso de las definiciones, se advirtió que no había homogeneidad de militantes respaldando a la primera. Guillermo 

Galland y Rodolfo Chavero abiertamente se manifestaron por el perredista Castrejón, surgiendo la especie que había 
otros, a quienes no se identificó con claridad, que eran parte de esta corriente un tanto extraña en la organización 

albiazul. Tras una un inicio incierto para definir candidato, se optó, según se dijo por acuerdos cupulares, que sería una 
encuesta la que precisaría quien sería el ungido Se comentó que sería pública y después se cambió a un sondeo 

telefónico, a través de la firma Parametría, aunque sin divulgarse procedimientos. Al final, de acuerdo también con 
información oficial, hubo alrededor de 1,500 llamados, infiriéndose que aleatorios, y que dieron un margen mínimo a 
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favor de Gloria Romero, lo que a la postre fue impugnado por Castrejón. Experimentado, si llegó a declarar que 

desconocía la forma como se había llevado a cabo el muestreo telefónico, dentro de un entorno de incertidumbres. Tras 

largos días de espera, se confirmó que Gloria Romero era quien estaría al frente de Hidalgo nos Une por la disputa de la 
alcaldía en la Bella Airosa, bajo recelos, y suspicacias de algunos que consideraron poco aseada la forma, no en 

detrimento de la nominada, de quien se abonan obras y acciones, como las emprendidas en el DIF Municipal cuando su 
esposo, José Antonio Tellería, lamentablemente ya desaparecido, fue alcalde de Pachuca. Igualmente regidora, después 

ascendió en su corta carrera hasta obtener una diputación federal plurinominal. Sabe pues de la política, pero hay dudas 

de que la opinión pública podría no ser tan benevolente al momento de votar, con esos antecedentes que le dieron un 
tinte de opacidad a su nominación. Ramón Vicente Diez será el coordinador de la campaña de Eleazar García por la 

Presidencia Municipal de Pachuca. Hasta la semana pasada fungía como secretario de Administración en el equipo de la 
alcaldesa Geraldina García. Es un hombre identificado con su partido y que, ya, en repetidas ocasiones ha demostrado su 

disciplina a directrices, que no siempre le han sido favorables. Pocos como él están vigentes en el conocimiento de 
estructuras del tricolor. Su presencia adquirió mayor relieve al desempeñarse como algo más de tres años como dirigente 

municipal. Reúne los atributos para un desempeño más que prometedor. Es de objetivos claros y sabe a detalle del cómo 

se arman campañas electorales y en que forma deben plantearse. Profesional como odontólogo, abrazó los laberínticos 
senderos de la política y, como ha manifestado, nunca se arrepintió. (Redacción, OJO:POLITICA) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… Que para tapar el pozo, aunque ya se ahogó el niño, la Subprocuraduría de Asuntos 

Electorales de la PGJEH impartió un curso de Programas de blindaje y delitos en materia electoral a funcionarios de la 
Secretaría de Educación Pública. Esto, quizá, para limpiar de la Secretaría de Educación Pública estatal por el escándalo 

del funcionario que quería imponer a su hija como encargada de las Finanzas del órgano electoral estatal. 
Y es que a esa familia, dicen, se le da tan bien el manejo de dinero que varios de sus miembros se encargan de las 

finanzas de distintas dependencias. 

Que en el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia próximamente rodarán algunas cabezas. Esto porque la 

Dirección de Comunicación Social de esa dependencia ha cometido errores en la organización de actos, conferencias y 
presentaciones, prueba de ello es la presentación de la gaceta del DIF estatal a la que nadie, ni una sola alma se 

presentó. 
Y aunque en principio pareciera que fue porque se organizó en viernes por la noche y al mismo tiempo que otro evento, la 

verdad es que aseguran que son varios los chapuzones que ya llevan en la coordinación. 

Que a quien le llueve sobre mojado, y eso que aún no llueve en Pachuca, es al secretario de Salud estatal, Pedro Luis 

Noble Monterrubio. Y es que resulta que del armario le están saliendo cadáveres que ni siquiera sabía que estaban ahí, 
como el caso de los medicamentos caducos. Ahora el funcionario salió a dar la cara por los errores que se ha encontrado 

a su llegada a la institución con el propósito de que puedan remediarse lo más pronto posible, pero el problema es que 

del geiser sigue saliendo más, más y más. 

Que ahora que la velocidad máxima en el Centro de Pachuca será de 30 kilómetros se fortalece la propuesta de la 
regidora Edith Ibarra quien piensa que los bicitaxis son la respuesta a las necesidades de movilidad urbana para los 

paseantes del primer cuadro, así como para sus habitantes. El detalle es que está más que comprobada que as bicicletas 

que entran en funciones masivas aparte de peligrosas, terminan convirtiéndose en una fauna nociva para la seguridad y la 
paz social. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Entonces ya se fijan los montos y salen, entonces hay mínimos, hay máximos dependiendo la 

gravedad de la violación.” 

Daniel Ludlow Kuri, delegado estatal de la Secretaría de Trabajo, explica como son aplicadas las multas a las empresas 
que infringen los señalamientos de la Ley Federal de Trabajo. 

“Es un tema que ha estado a debate desde algunos años, tendrá q ue debatirse, porque hay corrientes encontradas, hay 
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quien dice que deben ampliarse los términos.” 

Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, explica que la despenalización del aborto será sometida a debate, 
aunque ya estaba a debate desde hace algunos años. 

“...tendríamos que platicar si tenemos el recursos para poderlo incrementar, por el momento no, porque tendríamos que 
hablar con la Secretaría de Finanzas.” 

Víctor Velasco, titular de la Sedeso, argumenta que el gobierno no tiene recursos para ampliar los programas sociales. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Parque los Mármoles, ¿nuevo banquete para empresarios mineros? (Redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La delincuencia en Pachuca  va en crecimiento, ya que cada vez son, más personas que 
se quejan de este  cáncer social. Robo a  personas, negocios y hasta transporte público ha ido en aumento. La 

falta de protección policiaca ha causado descontento entre la gente, que exige al  Ayuntamiento  que realmente obligue 
a los cuerpos policiacos que  hagan su trabajo y dejen de  perder el tiempo… (Redacción, primera plana) 

 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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